

<https://info.nodo50.org/Victoria-para-Zanon-Zanon-es-del.html>



Victoria para Zanón. Zanón es del pueblo

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Viernes 14 de agosto de 2009

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

En Neuquén este miércoles a la medianoche se movió la tierra. Es que además de los fuertes vientos que alcanzaron los 60 kilómetros por hora, una polvareda se levantó cuando una multitud de casi ocho mil personas acompañó a los 450 trabajadores ceramistas hasta la Legislatura provincial para presenciar el dictamen que expropió a Luis Zanón los bienes de la fábrica quebrada en 2001 y se los transfirió de manera definitiva a la Cooperativa FaSinPat (Fábrica Sin Patrones)

Es que luego de ocho años de ser administrada por los operarios, los diputados neuquinos aprobaron, con 26 votos a favor, el proyecto oficial de expropiación de la fábrica de cerámicos Zanón.

“Esto es para los 30 mil compañeros desaparecidos, para las Madres de Plaza de Mayo, para el compañero Boquita, para Carlos Fuentealba y para Kosteky y Santillán”, dijo emocionado, al cierre de la sesión, Alejandro López, trabajador de Zanón y secretario General del Sindicato Ceramista de Neuquén, Filial 21.

La sesión legislativa -que dio una sanción en general y el viernes se tratará en particular- se realizó en el marco de una manifestación que recorrió 20 cuadras desde el monumento al general San Martín, en pleno centro de la ciudad, hasta la Legislatura neuquina, frente a la cual los trabajadores montaron un escenario gigante con un imponente equipo de sonido, para seguir el debate parlamentario. Además se realizó un paro provincial de estatales que afectó, durante 24 horas, a los sectores de la salud, educación y bancarios.

“Hoy se cumple un ciclo de casi nueve años de lucha, durante el cual tuvimos que enfrentar al poder político, sindical, a las patotas y las amenazas, por eso lo que se discutió en la Legislatura es el reconocimiento del derecho a la gestión obrera que venimos realizando”, manifestó a Criticadigital Raúl Godoy, trabajador de Zanón y secretario Adjunto del Sindicato Ceramista de Neuquén, Filial 21.

La histórica sesión legislativa, que comenzó a las 18.30 y finalizó pocos minutos antes de las 24 del miércoles, sienta precedente para el resto de las llamadas “fábricas recuperadas” sobre las cuales aún no se les declaró la expropiación y estatización bajo control obrero.

Zanón cerró sus puertas en octubre 2001 al compás de la crisis económica y social que sacudió al país, tras despedir a los 380 empleados. Sin embargo, los trabajadores retomaron el funcionamiento en marzo de 2002, volvieron a producir y, en la actualidad, exportan cerámicas a 25 países.

Luego de varios años de recibir la negativa al control obrero por parte del entonces gobernador Jorge Sobisch, con la asunción de Jorge Sapag en 2007, también del Movimiento Popular Neuquino (MPN), los trabajadores comenzaron a recibir el apoyo del oficialismo.

Finalmente, tras una larga e intensa polémica en la comunidad neuquina, los obreros lograron –aunque con diferencias- que la expropiación fuera abordada por el Ejecutivo local, que elaboró el proyecto de ley para ceder los muebles e inmuebles a la Cooperativa FaSinPat que crearon los trabajadores en 2004.

El presidente del bloque del oficialismo, José Russo, expresó a los medios locales respecto a la decisión de expropiar que “desde que se inició el proceso, nadie creyó que el gobierno fuera a llegar hasta donde llegó” y en tal sentido “los embanderamientos no son tan sectarios”, subrayó.

Pago a los acreedores, sí o no

El proyecto que había elaborado la Cooperativa difiere del presentado por el gobernador Sapag, dado que el de los trabajadores proponía la expropiación sin pago a los acreedores y el gubernamental garantiza la cancelación del 10% de la deuda que alcanzaba, a la fecha del decreto de quiebra el 3 de agosto de 2005, los 200 millones de pesos, solo considerando a los acreedores privilegiados.

De este modo, el Estado se compromete a abonar 23 millones de pesos distribuidos entre la Corporación Financiera Internacional que posee deuda sobre el inmueble y es parte del Banco Mundial, una empresa italiana que proveía de maquinarias llamada Sacmi y el Estado mediante el Instituto Autárquico de Desarrollo Productivo (IADEP).

En este sentido, Omar Villablanca, trabajador de Zanon e integrante de la comisión Directiva del Sindicato Ceramista, consideró ante Criticadigital que “está probado por la justicia que lo de Zanon fue un vaciamiento y los acreedores eran parte de la quiebra fraudulenta porque le daban créditos al dueño que no iban a inversión de la fábrica. Si hay algo para pagar, que lo pague Luis Zanón, que está procesado por evasión fiscal”.

Fuente: Alasbarricadas.org

Fuente de las fotografías: Subcoop

<https://info.nodo50.org/local/cache-vignettes/L400xH281/Pantallazo-1.6-3e519.png>

Más información

- [Web de Zanon](#)
- [Otro mundo es posible: cerámicas Zanón](#). Programa de las Américas
- FaSinPat. [Wikipedia](#)